

Hat Spanien Italien wirtschaftlich überflügelt?

1

Auf ELPAÍS.com¹ wird berichtet, dass das BIP je Kopf in Spanien dasjenige von Italien erstmals überstiegen habe. Im Jahre 2006 betrug dieses in Spanien 105 %, in Italien 103 % des EU-Durchschnitts.

2

Beim Ländervergleich wurde die unterschiedliche Kaufkraft des Euro in den beiden Ländern berücksichtigt². Wäre der Kaufkraftunterschied nicht beachtet worden, wäre Italien nicht von Spanien überholt worden (Italien 25300 € / Spanien 22300 €). Daraus lässt sich schliessen, dass die Kaufkraft eines Euro in Italien tiefer als in Spanien ist. Anders gesagt: Die Preise sind in Italien höher als in Spanien.

3

Würden die beiden Länder auf Grund des totalen BIP verglichen, hätte angesichts der grösseren italienischen Bevölkerung (ca. 58 Mio. Einwohner in Italien, gegenüber ca. 43 Mio. in Spanien) sowieso die Nase vorn.

1 www.elpais.com: La revisión del FMI avala que España alcanza a Italia en PIB por habitante (10.1.2008)

2 Um die Kaufkraft festzustellen, wird ermittelt, welcher Geldbetrag (z.B. in Dollars) für einen bestimmten Güterkorb in Spanien bzw. in Italien aufzuwenden ist. In einem Hochpreisland (Tiefpreisland) wird das zum offiziellen Wechselkurs in Dollars umgerechnete BIP unter Berücksichtigung der Kaufkraft reduziert (erhöht).